
                    FLASH - INFORMATION AUX SALARIES 

 

Participants CFE-CGC Présents Excusés Participants Direction Présents Excusés 

HOCHARD Pascal  ☐ SIMEON Jérôme   ☐ 

MISTRAL BERNARD 
Stéphane 

 ☐ 
RENARD Delphine 

 ☐ 

BERNARD Jean 
Christophe 

 ☐ 
BAILLEUL Johan 

 ☐ 

YENGA Roger  ☐ GAUDY Fabienne  ☐ 

JAMMES Alain  ☐ COTE DE SOUX Xavier  ☐ 

 
1. Approbation du projet de PV de la réunion ordinaire du 20 septembre 2018  

La réunion débute à 9h05. Approbation du projet de PV de la réunion ordinaire CE 20 
septembre  
 
2. Consultation sur le projet de fusion-absorption de la société Sogeti France par la société 
Capgemini TS  

Sogeti France sera ainsi intégré au 1 janvier 2019 dans Capgemini TS via une fusion 
transverse qui se traduira notamment par une augmentation de capital pour TS, sans 
pouvoir la quantifier à date Sogeti France sera fusionné au 1er janvier 2019 à Capgemini. 
 
Les impacts : voir tableaux page, ci-dessous 
 
Mais : l’impact majeur est sur le taux de participation pour Capgemini TS, de  865 euros 
(avant) à 107 euros (après fusion). 
 

Date de la réunion : 18 Octobre 2018   
Horaires  :  9h00 - 18h    
Site  : Suresnes   
 
 

 

 

COMITE D’ENTREPRISE ORDINAIRE 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
 
 
Déclaration en séance des élus :  
Les élus notent que les déficits antérieurs de Sogeti seront imputés au groupe au moment de 
la fusion, et c’est une bonne mesure. S’agissant d’une fusion purement juridique, ils notent 
que, du fait de l’appartenance de ces deux sociétés à l’UES, et du cadre conventionnel 
commun, il n’y a aucun impact sur l’emploi et le statut social. 
 
Les élus relèvent que cette fusion juridique aura pour effet de réduire fortement le niveau de 
la participation actuellement servie aux salariés de Capgemini TS. La formule légale est 
incalculable à ce jour, notamment du fait que nous n’avons pas communication du traité de 
fusion ni du rapport du commissaire aux apports.  
 
Une simulation sur l’exercice 2017 de la formule dérogatoire donnerait une baisse de 865 € à 
107€ en moyenne alors que l’application de la formule de péréquation sur l’UES donnerait : 
593€ en moyenne. Les salariés de Capgemini TS perdraient donc 758 € en moyenne. 
 
De plus, l’absence de ces deux documents ne permet pas d’identifier tous les impacts fiscaux 
de cette fusion. 
Ils notent que cette opération optimise les coûts fiscaux (impôts et simplification des flux 
financiers). 
 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

Les élus demandent une communication au CE : 
• Du traité de fusion 

• Du rapport du commissaire aux apports 

 
Les élus demandent une compensation de la perte de participation pour les salariés de 
Capgemini TS avec intégration de la différence de 758€ dans le salaire, pour tous les salariés, 
à l’instar de ce qui s’est fait avec Sogeti Corporate. 
 
Par ailleurs, les élus rappellent la demande récurrente de basculer le régime de participation 
sur le principe de péréquation afin que tous les salariés de l’UES puissent en bénéficier. 
 
La direction prend acte de cette déclaration. 
 
 
 
3. Consultation sur le projet de fusion-absorption de la société Prosodie par la société 
Capgemini TS  
 
Organisation actuelle versus nouvelle organisation 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
 
 
Selon le cabinet Sextant : 
 

 
 
 

Déclaration en séance des élus : 
Le projet de fusion-absorption de la société Prosodie par la société Capgemini TS n’est 
pas finalisée à ce jour. En particulier, la Direction ne sait pas indiquer où les salariés 
transférés seraient affectés dans l’organisation de Capgemini TS.  

 
La consultation sur ce projet pourra intervenir en 2019 après la réorganisation effective au 
sein de Prosodie – Odigo. 
  



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
4. Activité et situation économique, financière et de l’emploi au sein de Capgemini TS  
 

a. Activité et situation économique et financière (dont ARVE) : Application Services (dont 
Insight&Data)  

 

• Vision: versus « ex Apps » :  

Booking Forecast toujours au budget ; mais nouveau risque : atterrissage du projet 
Stiff (gain ou pas de cet avv)  
 

Revenue Bonne dynamique, forecast au-dessus objectif, revenue externe progression 
de 12 % 
 
 

Gop RAS 

Cash  
 

 

Résultats par MU 

Mu Points clés Commentaire 

Sogeti ATS Plutôt bien, forecast solide 
Pas de signaux d’alerte 
 
 

Activité de régie 
principalement, 
donc bon signe sur 
secteur 

PER  
RAS 

 

MALS Bonne dynamique, tiré par PSA, bon fenel 
Auto :  
Faurecia, réponse différée à Novembre 
Valeo : short listé pour le PLM 
 
SAP : bonne dynamique Kuhn gagné cadrage 
(Somfy remise proposition faite) 
 
Aero : bonne dynamique : dossier AMS de Safran 
Spatial : marque un peu le pas (entre nov. et juin 2019)  

  

Airbus Très bien. Projet Skywise ( IA ) extension Allemagne et 
Hélicoptère 
AO PLM en cours ; c’est un « must win »  
 

 

TMT Orange : en cours de restructuration 
-Bouygues : Ao en cours, réponse pour fin d’année 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
Média : Hachette transfo de l’IT (Cloud+ applicative) 
 Accord : AO en cours 

Service Globalement pas mal modulo la SNCF  
SNCF : quelque soucis delivery sur partie Fret (Rennes) 
Tendance à la stabilisation des problèmes 
 
-RATP : gain de Galaxy (offre Tririga) à 10 Me 
-Stiff : attente de décision 
-Sodexho : Cadrage en cours 

 

Cprd Tassement activité dans le retail pour les petits/moyens 
projets 
-Auchan : Diamant remis d’équerre 
-LVMH : potentiel de dev 
-Carrefour : bascule vers le cloud en AO 
-Savencia : Ao en cours projet de transfo SAP 

 

Public Défense : bien 
Ao ARTEMIS : IA et Big Data : un des enjeux de l’AO 
s’affranchir du produit Palantir (US) 
Gouvernement : CNRS soucis sur le delivery (Toulouse), 
pénalités appliquées ou pas ? 

 

Energie Marche bien  
EDF : démarrage switch PLM se passe bien  
-program sales force B to B : Vega, besoin de profil senior 
-ECO : B to C :   Attente réponse AO 
 
Engie : travail anticipation renouvellement  
Total : renouvèlement AO infra  
Leclerc : go live sur offre électricité 

 

 

 

 

Délivery pas de soucis a date, excepté : 

-Sujet SNCF : Fret : soucis de transition (une partie à Rennes) 
-ST Gobain : budget dépassé, projet sera arrête 
-P Fabre : règlement amiable ou tribunal ? 
-SIHREN : Mars Avril 2019, redémarrage activité 
Réduire voilure à Paris,  
 

 

 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

Résultats par Practice 

 

Practice Points clés Commentaire 

Adm/AMS Bon fenel en onshore 
Préoccupation delivery sur la qualité 
 

 

DCX Soucis ARVE /fenel bon 
 

 

PBS -Amélioration recrutement  
 

 

CSD  
RAS  
Architecte : étude en cours 

 

Insight & 
data 

Turn over énorme/ Pb Arve 
 

 

PER   

 

 

Résultats 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

b. Activité et situation économique et financière (dont ARVE) : FSSBU  

Présentation de Xavier COTE DE SOUX :  Directeur de FSSBU France 

-forecast : positif 

-booking au-dessus du budget 

-Revenue : idem 

-Gop :   

 

 

Tableau résultats (Hors mutuelle) 

 
 

 

Point clés : 

AZQORE : CA PBS / prise de participation (prise de participation 20%), développement 
commerciale en commun société de plateforme ; gestion de fortune, CA ; delivery entre 
France, Suisse, Singapour ; idée de vendre les prestations sur cette plateforme 

 

Avv en cours avec CA : sortie du mainframe  

 

Les projets signés  

 

 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

Ao Remise en Sep 

 
 

 

1. Evolution de l’organisation FSSBU France  

 

Les objectifs de l’évolution de l’organisation 

 
 

Le modèle défini se calque sur la démarche Lead et de sa taxonomie 

 

 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
 

2. Intégration de l’activité Mutuelles  

 

 
 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 

 
 
Déclaration des élus en séance : demande qu’une ’information consultation et d’expertise soit 
réalisé auprès du cabinet Sextant pour ce projet d’évolution de l’organisation et d’intégration de 
l’activité Mutuelles. Les élus autorise la direction a communiqué auprès des collaborateurs, ce 
projet de réorganisation. 
 
  



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
c. Effectifs, TEA et Astreinte  
Point sur les départs Sep 2018 Licenciements Ind. et Ruptures Conv. 

 
 
 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

5. Présentation du second rendu du rapport Sextant (résultats H1, structure des 
rémunérations, analyse des évaluations, analyse du positionnement des salariés par grades et 
positions Syntec).  
 
Croissance deux fois plus rapide que le marché que ce soit Apps que FSBU 
 
Croissance Apps liée à la croissance du compte Airbus + 28MF ;40 % de la croissance affichée par 
Apps 
 

 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

  
 
FSBU 

   



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

Analyse des évaluations lors des entretiens annuels 2016  

  
 

 
 
  



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
6. Information en vue de la consultation relative à l’organisation et au fonctionnement du 
service de santé au travail au sein du 147  
Dans le cadre de l’implantation au 147. Santé au travail sur Paris : par des -prestataires 
 

 
 
 
 

 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

7. Modification des commissions du CE et informations du CE  
 
Un changement coté méditerranée et dans le nord sur les activités locales. 
 
 
8. Information en vue de la consultation relative à la restauration d’entreprise au sein du 147  
 
La présentation des espaces cible de restauration 
 

 
 
Un AO a été lancé auprès de plusieurs sociétés 
La meilleure évaluation conjointe de la direction et des représentants de la commission 
intersites CHSCT se porte sur la société API 
 
Coté tarif ; cf tableau ci-dessous 
Le CE demande que soit fourni un prix d’un menu moyen ;  
Le CE constate qu’actuellement  

• le cout admission au restaurant est de 4,39 en moyenne, il passerait à  5,56  

• que le cout moyen d’un menu 5,08 (sur ensemble des restaurants et hors admission) 
 
Dans le nouveau restaurant, il y aura un menu malin…mais ce n’est pas un prix moyen… 
Le CE demande que la subvention couvre cout les frais d’admission 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

Des questions ? N’hésitez pas ! 
 

 Jean Christophe BERNARD RS au CE – 06.77.53.09.11 | Stéphane MISTRAL BERNARD Elu au CE, IDF – 06.58.34.10.01 
 Pascal HOCHARD Elu au CE, IDF – 06.82.83.66.25  | Alain JAMMES Elu au CE, IDF – 06.30.37.68.26 
 
 

 
Le calendrier  

 
 
9. Information en vue de la consultation sur la politique sociale de l’entreprise, les conditions 
de travail et l’emploi. 

 a. Présentation du rapport de situation comparée 2017  

b. Présentation du bilan social 2017  
Les éléments majeurs ont été présentés, un sous-groupe est chargé d’étudié le document et 
d’adresser les bonnes questions (pour une prochaine réunion CE)  un vote est à réaliser pour 
Décembre  

 

 

Divers  

Pour le renouvellement des membres CHSCT, des élections (les DP et membres du CE votent)  

  Sont prévus le 8 Novembre à 13heures 

 
 

 
 
Fin 

 
 ------------------------------------------------------------------ 


